

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios, según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

HEMEROTECA P. MUNICIPAL Santa Cruz de Tenerife

DIRECCION TELEGRAFICA: PRENSA.—TENERIFE

Se publica todos los días, incluso los domingos. Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS EN LA ADMINISTRACION No serán devueltos los originales

NÚMERO ATASADO 10 CÉNTIMOS

SANTA CRUZ DE TENERIFE Oficinas: Valentín Sanz, núm. 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO LEONCIO RODRIGUEZ



LA NIÑA Lucía Verónica de la Cruz y Cox Ha subido al cielo

Sus desconsolados padres don Antonio J. de la Cruz Martín y doña Florencia Cox de la Cruz, abuelos, tíos y demás parientes; Ruegan a sus amistades encamienden su alma a Dios y asistan al sepelio, que se verificará hoy en La Laguna, a las 4 de la tarde (hora oficial), partiendo de la comitiva desde la casa mortuoria, Herradores 42, al Cementerio católico; favores que agradecerán eternamente. La Laguna, 28 de Junio de 1918.

De Londres

La independencia yanqui

Londres.—El 4 de Julio, aniversario de la independencia americana, se celebrará un gran mitin de las banderas de la marina anglo-sajona, en el «hall» central de Westminster.

Lord Price, antiguo embajador en los Estados Unidos, ocupará la presidencia. Lloyd George asistirá y hará uso de la palabra, así como el almirante Sing, Mr Winston Churchill y Mr. Austing

Los aviadores desertores

Copenhague.—Los cuatro aviadores alemanes que habían desertado llegando a Dinamarca en aeroplanos, han sido dejados en libertad por las autoridades danesas, que han decidido no internarlos.

Los citados aviadores han declarado que su fuga había sido decidida desde hace varios meses, siendo esta última la tercera tentativa que hacían para escapar.

La acción aérea

Londres 27.—El ministro de Aviación inglés señala que durante la jornada los establecimientos del ferrocarril y las estaciones centrales de fuerza de Kalrshure han sido atacadas con buen éxito.

Lanzáronse varias bombas sobre la estación de concentración de Metz-Sablon, realizando también un raid nocturno sobre el aerodromo de Selenan.

Misión inglesa

Londres 27.—El corresponsal del «Times» en Valparaíso anuncia que la misión presidida por Sir Mauricio Bunsen, que ha sido enviada a la América del Sur, ha llegado a Viña del Mar, cerca de Valparaíso, donde los miembros de la misión esperan la llegada del gobierno chileno, hasta que la Cámara representativa sea preparada

Se ha votado al mismo tiempo un crédito de 246 millones de libras para artillería gruesa. Todos los cañones serán montados sobre «trucks» de ferrocarril o sobre autocamiones, en forma de que puedan desplazarse rápidamente

La cooperación yanqui

Londres, 27.—Las primeras tropas americanas en Francia han cumplido ayer un año de campaña. Hay actualmente 900.000 soldados americanos en Francia o en viaje hacia ella.

De dichos soldados un 75 por 100 aproximadamente halláanse en disposición de entrar en campaña.

Otro millón está entrenándose en los campos de instrucción de América y el tercer millón ha sido llamado a alistarse.

Del frente italiano

Roma, 26.—El enemigo, empujado contra la margen del Piave en una estrechísima faja de terreno, incesantemente bombardeado por la artillería y aeroplanos, después de mantenerse desesperadamente durante 8 días a costa de enormes sacrificios comenzó en la noche del 22 su retirada a la margen izquierda.

El cruce del río lo efectuaron bajo un mortífero fuego de nuestra artillería, habiendo continua-

do durante el domingo, protegidos por innumerables ametralladoras y tropas que cubrían su retirada.

Después de una obstinada resistencia, fueron arrojados por nuestras tropas

Montello y toda la margen derecha del Piave, excepto una pequeña parte en Musile, donde continúa la lucha, han sido recuperados.

Además hemos tomado más 4.000 prisioneros con vastas cantidades de armas y material.

Un extraordinario número de cadáveres austriacos cubre el campo de batalla, lo que demuestra el valor del enemigo y su derrota.

Otros detalles

Roma, 27.—El lunes, el tercer ejército, habiendo obligado a la última retaguardia enemiga a rendirse, ocupó de nuevo por completo toda la margen derecha del Piave, tomando prisioneros a 18 oficiales y 1.608 hombres

A lo largo del frente noroeste de Grappa, después de un fuerte fuego de artillería, en brillantes asaltos, ganamos considerables ventajas de terreno, causando elevadas pérdidas al enemigo y tomándole 1.333 prisioneros.

Comunicado belga

Gran actividad recíproca de la artillería cerca de Nieupoort y Ramscapelle.

Emoción en Austria

Viena.—Las noticias que se han recibido sobre la derrota sufrida por el ejército austriaco en el Piave han producido inmensa emoción

La intranquilidad y el descontento amenazan tener consecuencias inmediatas y gravísimas.

Alemania

Teatro de guerra occidental

Cuerpo de ejército del príncipe heredero Ruperto y del Kronprinz: No ha cambiado la situación.

El enemigo desarrolla gran actividad al Norte de los ríos Scarpe y Somme, como también al oeste de Soissons y suroeste de Reims.

En la catedral de Reims, han sido observados nuevamente unos puestos de observación enemigos.

Durante la noche, la actividad de artillería volvió a aumentar también en el resto del frente entre los ríos Iser y Marne, verificándose al mismo tiempo repetidos encuentros entre patrullas

Cuerpo de ejército del general Gallwitz: En la orilla oriental del Mosa tuvieron buen éxito las empresas de nuestros exploradores.

Al norte de St. Mihiel fué rechazado un fuerte ataque enemigo.

De una escuadra aérea enemiga que en los dos últimos días se acercó a las ciudades de Karlsruhe, Offenburg y al distrito de industria de la Lorena, derribamos cinco aparatos.

Escuadrillas nuestras atacaron ayer la plaza de París, lanzando en su camino numerosas bombas sobre los cruces del ferrocarril y aerodromos enemigos.

El teniente Rumej obtuvo su victoria aérea número 25.

Península

Consejo de ministros

Madrid 27.27.—Según se había anunciado, hoy se celebró un nuevo Consejo de ministros para continuar el examen de los trabajos relativos al proyecto de funcionarios civiles.

No hubo discrepancias

A pesar de lo que se venía diciendo, asegúrase que en el Consejo hubo completo acuerdo respecto a las bases de dicho proyecto.

A la salida del Consejo, los ministros rehusaron hacer declaraciones.

Únicamente manifestó el señor González Besada que las Cortes permanecerán abiertas todo el mes de Julio.

Decreto

Aprobóse un decreto de Instrucción pública, que tiende a regularizar y restringir la concesión de exámenes sin validez académica.

Isirigas, no

Los señores Burell y Gasset se han visto obligados a hacer declaraciones, desmintiendo las concomitancias que se les atribuyen con las juntas de funcionarios civiles, mostrándose además indignados contra los que les achacan propósitos perturbadores y les suponen impacientes por volver al poder.

Ascensos

Han sido ascendidos el general de división, don Joaquín Pacheco, y el de brigada, don Pío López Pozas.

Visita

El rey ha visitado hoy los cuarteles donde se alojan los regimientos del Príncipe y la Reina, acompañándoles en su visita el infante don Carlos, capitán general y otras primeras autoridades.

D. Alfonso se mostró satisfechísimo del resultado de su visita.

Banquete a Galdós

Para festejar el éxito de la obra «Doña Juana de Castilla», que se ha estrenado con gran éxito en Barcelona, los escritores y artistas de aquella ciudad han obsequiado a don Benito Pérez Galdós con un gran banquete, pronunciándose entusiastas brindis en honor del ilustre festejado.

Las Cortes.—Aprobación de las reformas militares

Madrid, 27.22.—En la sesión de hoy en la Alta Cámara quedó aprobado el proyecto de reformas militares

El Sr. Maura hizo el resumen de la discusión, pronunciando un discurso de levantados tonos patrióticos, interrumpido por frecuentes aplausos.

Al hablar de la necesidad de las reformas militares, dijo que el porvenir de España sólo confía en el esfuerzo propio, y que, por consiguiente, era necesario organizar a la nación para todo evento.

Terminada la sesión, el gobierno mostrábase muy satisfecho de la rápida aprobación de las reformas.

Congreso

El señor Llorens denuncia la salida de ganado, anunciando, además, una interpelación sobre espionaje.

El señor Barcia anuncia otra interpelación sobre igual asunto. El resto de la sesión careció de interés

Los funcionarios

El martes se discutirá el proyecto de mejoras a los funcionarios civiles.

Anuncios de huelga

Una comisión de mineros asturianos ha visitado al Sr. Cambó,

anunciándole la inminencia de la huelga.

El Sr. Cambó prometiéndoles que serán atendidos.

Zurdo Olivares

Comunican de Barcelona que se ha concedido la amnistía al ex-concejal Zurdo Olivares, condenado en 1909 a cadena perpetua.

Dicha pena se le ha conmutado por la de extrañamiento.

Ultimas noticias

Fente británico

Londres, 27 (12 n).—Comunican del Cuartel general británico en Francia, a las 9 30 de la noche:

Duramos pérdidas al enemigo durante la noche en encuentros de patrullas en la vecindad de Boyelles.

No hay nada más que comunicar, excepto actividad de artillería en ciertos sectores.

Aviación

Siete aparatos alemanes fueron derribados por nuestros aviadores el 26 de Junio, y otros dos fueron puestos fuera de dirección

Dos de nuestros aeroplanos faltan. Se han tomado más fotografías y fueron completas las observaciones de artillería.

Nuestros aparatos de bombardeo diurno arrojaron 14 y media toneladas de bombas en las estaciones ferroviarias de Brujas.

En la noche del 26 al 27 continuaron las operaciones de bombardeo, arrojando más de 16 toneladas de bombas en varios sitios, sin pérdidas

En la noche del 26 al 27, nuestros aeroplanos atacaron los talleres químicos de Ludweignafen y el ferrocarril de Laarbruken y los aerodromos de Bolchen.

Todos nuestros aparatos regresaron.

Una de nuestras máquinas que se comunicó ayer que faltaba, ha regresado.

COMUNICADO FRANCÉS DE LAS DOCE DE LA NOCHE

París, 27 (12 n).—Ninguna acción de infantería. Actividad intermitente de la artillería en diferentes sectores del Oise y del Aisne.

El Japón interviene

París.—El gobierno del Japón hallábase dispuesto a intervenir en la Siberia si los aliados lo autorizan.

Comienzan a desconfiar del éxito

Londres.—El discurso de von Kulmann, secretario de Negocios Extranjeros de Alemania, ha causado una terrible depresión y un gran resentimiento en el Imperio.

El partido militar hallábase furioso contra von Kulmann, porque en su discurso «admitió que la guerra no podría ser ganada por la fuerza de los ejércitos solamente».

Kulmann ha sido obligado a pronunciar un segundo discurso para disminuir y explicar lo que él dice había querido decir.

El canciller del Imperio, conde de Hertling, ha hablado igualmente para disminuir la mala impresión producida.

No obstante, Alemania hallábase intranquila y cree que Kulmann ha dicho la verdad, y que una victoria militar decisiva de los alemanes es imposible.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes London to view, Paris to view, 4 por 100 interior, Acciones Banco España, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Deuda exterior 4 por 100, Ferrocarriles del Norte.

SEPELIO

A las 11 de la mañana de ayer se verificó el sepelio del que fué nuestro querido amigo, el batallador y consecuente político, don Eulogio Gómez Trujillo.

Presidieron el duelo el Gobernador de la provincia, señor Santos y Eca; presidente de la Audiencia, señor Castro y Matos; presidente del Cabildo, señor Toribio Valle; alcalde de esta capital, señor Mandillo; delegado regio de Enseñanza, señor Pérez Armas; concejales, señores Crosa, Vivanco y Casariego; juez municipal, señor Díaz-Llanos; diputado provincial, señor Martí; secretario del Gobierno Civil, señor Pérez Alcalde; abogado consistorial, señor Gil-Roldán; don Augusto S. Hardisson y don Vicente Cambreling. En representación de la familia iba el funcionario de Consumos, don Bartolomé Martín.

Además de las representaciones del Ayuntamiento, Cabildo y Municipios de muchos pueblos de la isla, figuraban en el cortejo las de todos los centros docentes y sociedades de esta capital.

El coche fúnebre conducía las siguientes coronas dedicadas a la memoria del finado:

Diputados y senadores por Tenerife, Palma, Gomera y Hierro; jefe del partido liberal, don Benito Pérez Armas; Comité del partido liberal; presidente y consejeros liberales del Cabildo y diputados provinciales liberales; alcalde y concejales liberales; empleados de Consumos; doctor don Diego López Daute; empleados del Cabildo, y de sus amigos.

En la comitiva figuró también la banda municipal de música, la cual ejecutó sentidas marchas.

Descanse en paz el consecuente amigo, a cuya familia, que en estos momentos está siendo objeto de innumerables manifestaciones de pésame, reiteramos el nuestro muy sincero.

VIDA MUNICIPAL

El martes fueron denunciados por los guardias municipales de servicio en el monte de Aguirre, José y Salvador Marrero, que fueron sorprendidos infraganti en el momento que acababan de cortar tres árboles de brezo.

Solo pudo detenerse en aquel momento al Salvador, dándose el otro a la fuga.

El alcalde señor Mandillo ordenó que del hecho se diese cuenta al Juzgado de Instrucción, al que le fué entregado el detenido en unión del hacha con que cometiera el delito.

El Juzgado ha ordenado el ingreso del Salvador en la cárcel y que se proceda a la captura del José, instruyéndose a ambos el sumario correspondiente.

El alcalde señor Mandillo, ha adquirido de su bolsillo particular diez ejemplares de la obra de don Francisco González Díaz, «Un canario en Cuba», haciendo donación de los mismos a las bibliotecas Municipal, Casino, Ateneo, Real Club Tinerfeño, Círculo de Amistad, La Beneficencia, Liga regional y Federación Obrera.

La Comisión de presupuestos, que hallábase citada para el sábado, ha aplazado su reunión para el lunes, por ser festivo el primero de dichos días.

El señor Mandillo cumplimentó ayer al cónsul de los Estados Unidos, señor Styles.

Don Andrés Llombet ha presentado instancia al Ayuntamiento a fin que se le autorice para modificar una curva pronunciada que presenta el camino de esta capital a Los Campos, en el cruce con el acueducto de las aguas, en un terreno de su propiedad por el que pasa el primero.

Sociedad de Teléfonos DE OROTAVA

De acuerdo con el Capítulo III, Artículo XIX de los Estatutos sociales, se convoca a los señores accionistas para celebrar Junta General ordinaria el día 30 del corriente mes, a la hora de las tres de la tarde, en la casa denominada «La Marzaga».

Puerto de la Cruz, 24 de Junio de 1918.—El Director accidental, Saturnio Fuentes.

ORDEN DEL DIA

Elección de Tesorero y primero y segundo Vocal.

El pleito de las tarifas

Lo que dice el Cabildo

II

Hasta la publicación de la real orden que autoriza al Cabildo para duplicar la tarifa de importación, la actividad de los señores comerciantes que asumían la representación de las clases mercantiles se contrajo exclusivamente a una oposición a aquella medida.

Desde aquel momento, comienza la campaña de descrédito contra el Cabildo, a quien se tacha de dilapidador de los fondos insulares; se le presenta como organismo únicamente destinado a sostener innumerables empleados que casi no trabajan; se le acusa hasta de certificar en falso respecto a antecedentes de contabilidad; se le imputa, en fin, que ha dejado de satisfacer a los comerciantes crecidísimas sumas, que les adeuda por bonificación de derechos de mercancías reexportadas.

Cuanto conozcan la facilidad con que el vulgo acoge y exagera y deforma versiones que se propalan insidiosamente y se dirigen contra un organismo administrativo, no se sorprenderá de que, al llegar tales versiones a gentes, o más incautas, o más mal intencionadas, hayan tomado la forma de verdaderas monstruosidades, y haya logrado impresionar al público, más dispuesto a acogerlas y repetir las, a medida que sean absurdas.

Con tal preparación no es extraño tampoco, que desorientada la mayoría de los comerciantes; despertado el espíritu de clase, tantas veces causante de injusticias e irreparables errores, una numerosa representación de las clases mercantiles haya podido votar las conclusiones aprobadas en los salones de «La Beneficencia», y que ya conocen los lectores.

La pasión, que oscurece el juicio y casi suspende la función de razonar, explica todas las actitudes.

Pero, ni aun mediando esos estímulos pasionales, puede explicarse que el comercio acuerde protestar contra el ministro que Alzó la real orden, porque en el pleito administrativo pendiente estimó que el Cabildo tenía la razón; que se acuse de falsario al Cabildo y se pida su supresión, por que se permitió acertar en el criterio que venía sosteniendo; que se fulmine la excomunión contra los representantes en Cortes, porque no se prestaron a servir de dóciles instrumentos de las aspiraciones del comercio; y que, sobre todo, se acuerde un cierre de establecimientos por tiempo indefinido; es decir, se amenace al pueblo con el hambre, porque tampoco al pueblo se le quiere dejar en libertad de opinar, sino que se le coacciona, utilizando el arma que más puede dañarle.

El comercio, pues, niega al ministro, al Cabildo, a las autoridades, a los diputados, y a todas las clases sociales, el derecho de juzgar y de orientar su conducta según sus propias convicciones; se declara a sí mismo el único elemento de la vida insular, cuyos intereses deben ser tenidos en cuenta; y se constituye en un poder supremo, un poder por encima de todos los poderes, que ni admite las decisiones emanadas del Ministerio, a reserva de utilizar en su contra los recursos que la ley le da, ni respeta tampoco la voluntad popular, sino que la presiona y la violenta y la coarta para forzarla a manifestarse a favor de los intereses mercantiles.

Nuevos intentos de conciliación

Sabido es que por iniciativa extraoficial de una elevada autoridad, se efectuó el día 13 del corriente una entrevista entre representantes del Cabildo y del comercio, con el fin de procurar una vez más, hacer compatibles todos los intereses. Se convino en ella, y así consta bajo la firma de los señores comisionados del comercio, que recabarían de los comerciantes que dejaran sin efecto durante el plazo de quince días «la ejecución de los acuerdos adoptados». Uno de estos acuerdos era, como se ha dicho, el siguiente: «nombrar una comisión que organice un cierre de establecimientos, etc.» Ese acuerdo, el de organizar el cierre quedaba, pues, como todos, suspendido.

Pero con asombro nuestro, el comercio no creyó conveniente estimarlo así, y en los días sucesivos se continuó y terminó públicamente la organización del cierre, que en el día 13 apenas estaba iniciada.

Esta manera de entender las cosas, ya anunciaba que los proyectos de avenencia difícilmente podrían realizarse, y que con lo acordado en la entrevista sólo se había logrado que el comercio ganara algunos días para preparar su resistencia.

Por lo que a nosotros respecta, convencidos ya del fracaso casi seguro de las negociaciones, decidimos

AL PUBLICO

Después de dado a conocer al público en general con muestras que al efecto se repartieron a domicilio, y exhibido convenientemente en varios comercios de esta plaza, el renombrado y acreditado jabón moteado azul, marca **El camello** se pondrá a la venta al detalle desde el lunes próximo, 10 del Doctor Allart número 27, al reducido precio de pesetas 1'75 la barra. Es de notar que el precio señalado, dada la excelente calidad del artículo y tamaño de las barras resulta, sin ningún género de dudas, mucho más conveniente al consumidor que otras calidades de jabones que siendo más pequeñas las barras se expenden a precios que oscilan entre pesetas 2'00 y pesetas 2'40.

MODAS.—El taller de modas de doña Concepción Alayón, ha sido trasladado a la calle de Porlier, núm. 28.

ENSEÑANZA

MUSICA.—Clases de solfeo y Voz a domicilio, por el profesor don Emilio Silvestre Honorarios módicos.

SE DAN CLASES particulares de Magisterio y Bachillerato, por profesor acreditado.—Santa Rosalía, 38

CASAS DE ALQUILER

SE ALQUILA el precioso hotelito del Paseo de las Asuncionistas número 9. Tiene agua a presión, luz eléctrica y gas.—Informarán en el mismo.

SE ALQUILAN las casas calles de Puerta Canseco, 13, y Particular 2, 7, 16. Ambas tienen instalación eléctrica y de gas. Informarán: Callao de Lima, número 1.

SE ALQUILA la casa calle Alfonso XIII, número 91, esquina a Jesús Nazareno. Dará razón: don Francisco Baudet, en el Parque Recreativo.

SE ALQUILA la casa calle Igualdad número 31. Informarán: Viera y Clavijo, 48.

SE ALQUILA una casa en La Laguna para la temporada de verano, en la calle de Juan de Vera, número 14. Tiene agua a presión y luz eléctrica. Precio módico. Informarán en la misma.

SE ALQUILA una casa en la calle de Alfonso XIII, números 34 y 36, y otra en la de Cayo Blanco, número 6. Darán razón, Alfonso XIII, 30.

SE ALQUILA el piso principal de la casa número 1 de la calle de Villalba Hervás (antes Tigre). Darán razón, calle del Sol, número 23.

SE ALQUILA una espaciosa casa en la Higuera con 3 dormitorios, sala, comedor, cocina, retrete, patio y agua. Informará Aveline González, Santa Rosalía 41.

SE ALQUILAN las accesorias de la casa número 11 de la calle de Bethencourt Alfonso antes San José, propias para escritorio y almacenes. Darán razón en la casa número 1 de la calle de San Juan Bautista.

EN LA LAGUNA se alquila una casa situada en la calle Obispo Ruiz Cabal, número 6, esquina a la del Consistorio, para la temporada de verano. Tiene agua a presión y luz eléctrica. Precio módico. Darán razón, en la misma.

SE ALQUILA una espaciosa casa en Tacoronte, con agua y jardín. Darán razón: Cruz Verde, 6.

SE ALQUILA una casa de reciente construcción, con todos los adelantos modernos, en la calle de San Miguel, de esta capital. Darán razón, don Vicente Díaz Llanos, Marina 49.

SE ALQUILA una casa para veraneo en Guamasa, con toda clase de comodidades, incluso agua. Informarán: Viera y Clavijo, número 19.

SE ALQUILA una casa con estantería, propia para un establecimiento, en la calle de San Francisco, esquina a Tribunales número 2. Posee además una espaciosa huerta.—Informes: Rumbal Pulido 61.

SE ALQUILAN dos casas situadas en la costa de esta capital, una de ellas con jardín e instalación eléctrica. Darán razón: Callao de Lima, 1.

PARA VERANEAR, se alquila una casa en La Laguna. Informarán en la misma ciudad, calle de Chaves, número 16.

SE ALQUILA la casa sita en la Hoya de los Locos y por encima del Orbe de los tranvías.—Darán informes: Emilio Mandillo, Alfonso XIII, 82.

CASAS EN VENTA

SE VENDEN las casas calle Imeldo Seris, 100 y Marina, 25, en esta capital, y Boncemo, 2, en La Laguna. Se hace una rebaja de precios sobre los anuncios anteriores.—Darán razón: calle del Sol número 41.

EN LA LAGUNA, calle Nava Grimon (antes Agua), se vende una casa de planta baja, con agua a presión. Para informes, droguería A. Barreto.

SE VENDE la casa sita en la calle 25 de Julio, número 20.—Informará don Manuel Santaella, corredor de comercio, calle del castillo.

FINCAS RUSTICAS

SE VENDE un trozo de tierra en Tacoronte, donde llaman «Las Toscas», lindando por el naciente con la finca de D. José Madan.—Darán razón D. Nicolás Serpa, Centro de Telégrafos de esta capital.

SE VENDE UNA FINCA en las inmediaciones de esta capital, que tiene aproximadamente 16 fanegadas, con parte tabajada y el resto laborable, casa, dos estanques, aljibe, establo, y diez acciones de Tahodio. También se vende una vaca mestiza, recién parida. Informarán en el establecimiento «El Guanche».

FINCA.—Se vende una en las inmediaciones de esta capital, de cinco y media fanegadas laborables y 2 y media de pastos, con dos buenas casas, dos estanques, aljibe, establos y tres acciones de agua de Aguirre.—Informará don José Sierra, Pabellones Militares.

SE VENDEN solares en la línea denominada «El Charcón», jurisdicción de la Cuesta, en Santa Cruz, y una finca llamada «Llano de Antón Martín» en el Tanque, la que se vende en trozos.—Darán razón en la Orotava, Plaza del Teatro número 3.

SOLAR.—Se vende uno en la calle de San Lucas, situado entre la casa número 58 y la Cruz Roja.—Darán razón: Alfonso XIII número 30.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

SUBASTA

El día 30 del actual mes de Junio, a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta sociedad, calle Juan Padrón número 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento.

Los objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta, en estas oficinas, de 9 a 12 de la mañana.

Santa Cruz de Tenerife, 20 de Junio de 1918.—El Director Gerente, R. Hernández Sayer.

EL CABILDO Y EL COMERCIO EL MITIN DE AYER

El pleito entablado entre el Cabildo insular y el comercio de la isla, con motivo de la duplicidad de tarifas aprobada por el ministro de la Gobernación, continúa siendo la nota de más interés y mayor peligro.

Ayer, previo un cierre general de unas cuantas horas, se celebró un mitin, convocado por la Comisión de comerciantes que días atrás se han entrevistado con los elementos del Cabildo.

Presidió el acto el señor Llobet, y ocuparon asientos en el estrado los señores Sanabria, Cáceres, Feria, Filipes, García Dorta, Yanes Rodríguez, Fernández del Castillo (don Sixto) y Quintero.

El señor Llobet expuso sucintamente el objeto de la reunión, y ocupó luego la tribuna el señor Sanabria, quien hizo una documentada historia del pleito, refiriéndose a acuerdos anteriores y a los antecedentes y causas que han motivado el estado actual de cosas.

Habló también el señor Feria (don Manuel), extendiéndose en interesantes consideraciones, que fueron muy aplaudidas por el público.

Al tratar la cuestión del proyectado cierre, se suscitaron algunos incidentes, promovidos por el elemento obrero, que reclamaba voz y voto—como la clase más perjudicada y sufrida que es, sea cualquier la resolución que se adopte,—en el debate.

Después de larga discusión, fueron aprobadas las conclusiones siguientes:

Primera. Protestar enérgicamente, ante el señor Gobernador civil, de que no hayan sido resueltos aún los recursos de alzada interpuestos por los comerciantes contra el acuerdo del Cabildo, de duplicar su tarifa de arbitrios de importación y exportación.

Segunda. Protestar asimismo de la defectuosa organización del Cabildo y del derroche de los fondos insulares en atenciones superfluas e innecesarias, del exceso de personal que sostiene y pedir que su número se limite a lo estrictamente preciso.

Tercera. Pedir que a la Diputación provincial sean devueltas sus antiguas funciones, las mismas que tienen todas las de España, y la anulación de la ley de reorganización administrativa de Canarias que creó esos organismos, y cuyo ruidoso fracaso todo el país proclama.

Cuarta. Que se dé una nueva organización a Canarias, más en armonía con sus especiales condiciones geográficas, su población y su riqueza.

Quinta. Como protesta contra el Cabildo y contra la aprobación hecha por el Gobierno de la duplicidad de las tarifas, cerrar todo el comercio el día primero del próximo mes.

Sexta. Resuelto el comercio a no pagar ese arbitrio, acuerda no pedir ningún artículo, interin no sea derogado.

Séptima. Telegrafiar estas conclusiones a los ministros, Cámaras y Prensa de gran circulación de Madrid.

Sociedad Cooperativa de Producción de Tenerife

De acuerdo con los estatutos de esta Sociedad, se convoca a Junta General para el día 30 del corriente mes y a las 3 y media de su tarde, en el salón de actos del Centro de Dependientes de esta capital, San José número 34.

Verificar entre todos los socios que ese día tengan liberadas sus inscripciones o sea hasta la mensualidad correspondiente a Mayo último el sorteo de la casa construida por esta Asociación en la prolongación de la calle de Benavides letra E., cumpléndose en dicho acto con las formalidades consignadas en los artículos 12 y 13 de los estatutos.

El sorteo se verificará, como de costumbre, ante Notario y para facilitar los trabajos preparatorios del mismo, se establece que hasta el día 26 del corriente, como plazo máximo, pueden ser liberadas las inscripciones atrasadas pasando aviso en las oficinas del Sr. Tesorero, Alfonso XIII número 16, quien ordenará el cobro inmediato de las mismas; transcurrido ese día solo podrá hacerse la aludida liberación en el acto del sorteo.

Santa Cruz de Tenerife, 22 de Junio de 1918.—El Secretario, M. de Armas.—V.º B.º El Presidente, José Galván Balaguer.

La próxima becerrada

El acreditado ganadero sevillano don Antonio López Plata, en su deseo de agradar a los aficionados de esta localidad y al público en general, ha tenido a bien mandar unos becerras que dejarán el pabellón de su ganadería a bastante altura.

He aquí los nombres, pelos y señales de los «bichos».

«Malvito» número 1. Berrendo en negro.

«Pegajoso» número 25. Negro zaino.

El «Carrousel» que harán los soldados de este Escuadrón de Caballería, será dirigido por el inteligente primer teniente de Caballería, don Antonio Moreno Reyes.

Noticias varias

En la vecina ciudad ocurrió ayer un lamentable y doloroso suceso.

La niña Lucía de la Cruz, hija de nuestro apreciable amigo don Antonio J. de la Cruz, tuvo la desgracia de caer a la calle desde una ventana de su casa, en la calle de la Carrera, siendo recogida en estado gravísimo por un obrero que se hallaba próximo al lugar del accidente.

Inmediatamente se prestaron auxilios a la infortunada niña, pero todos los esfuerzos de la ciencia resultaron inútiles para salvarla, falleciendo a las pocas horas de ocurrido el desgraciado percance.

El suceso ha causado impresión muy dolorosa entre las muchas amistades de los señores de la Cruz.

Nos asociamos sinceramente a la pena de los afligidos padres y demás familia.

Durante la ausencia de la directora de la Normal de Maestras, Sra. Rodríguez de Francés, desempeña la dirección de dicho centro el profesor de religión, don José Tarife y Tejera.

A instancia de la Junta del patronato de las Cocinas económicas de esta capital, la Compañía Transmediterránea, cuyo digno representante en esta plaza es el señor don Manuel Perera, ha concedido fletes gratuitos a todas las mercancías que para dichas cocinas se embarquen en sus vapores.

Digno de elogio y de ser imitado es el rasgo caritativo de esta Compañía, que con su buena obra ayudará grandemente al sostenimiento de las cocinas.

En la Secretaría de esta Audiencia y de 2 a 5 de la tarde, se halla abierto el pago de dietas e indemnizaciones a jurados, peritos, y testigos que las devengaron en el mes de Mayo y en el corriente.

Para mañana a la noche se anuncia la función que ha organizado la Junta de protección a la infancia y represión de la mendicidad a beneficio del Asilo de ancianos.

En esta función se representarán por distinguidos aficionados la comedia de Benavente, «La fuerza bruta», y la de los hermanos Quintero, «La azotea».

Aménzará el acto la banda municipal.

El concierto que debió celebrarse anoche en la Plaza de la Constitución, y que fué suspendido con motivo del fallecimiento de don Bulogio Gómez, se dará mañana por la tarde en la misma plaza.

De las ochenta y dos alumnas que acaban de sufrir examen en esta Normal de Maestras, han obtenido matrícula de honor con nueve sobresalientes, las señoritas Josefa Lorenzo García y Demetria Rodríguez, y con ocho, María Peraza Rodrigo Vallabriga, Inocencia Durán y María Rodríguez González.

El próximo domingo se inaugurará en La Laguna la Sucursal de la Cooperativa Cívico-militar de esta capital.

SE VENDEN MUEBLES.—Por autensarse su dueño se venden algunos. Rumbal Pulido 83.

PERDIDA.—En el trayecto de la calle de San Francisco a la Plaza de la Constitución, se ha perdido una pulsera formada con varias monedas de oro. Se gratificará a quien la entregue en esta Imprenta.

PERDIDA.—En la calle de Viera y Clavijo se ha extraviado un reloj pulsera de oro, de señora. La persona que lo entregue en la calle de Viera y Clavijo, 46, será gratificada.

HABITACION, sin amueblar, se desea en casa particular.—En esta imprenta darán razón.

CERVEZA NEGRA INGLESA de Guinness, detallan los señores Caulfield & Sons.

SE COMPRAN botellas vacías de a tres cuartos litros. Informarán: Ruiz de Padrón, número 5 (a), escritorio de don César Casariego.

Ya llegó el elegante y bonito surtido de juegos de tocador que esperaba la casa Alexandre y C., algunos de los cuales pueden verse en los escaparates de esta acreditada casa.

También se ha recibido una infinidad de artículos de plata y metal blanco, propios para regalos. Bonita colección de relojes de pared y de sobremesa. Gran surtido de artículos de Talavera.—Alexandre y C., joyería.

Subasta de fincas

Por ante el Notario de la Villa de Icod, D. Ramón Feria y Concepción, se celebrará a las 12 del día 3 del próximo mes de Julio, subasta de las fincas siguientes:

Sitas en el pueblo de Buenavista

Una casa terrera, compuesta de una sola habitación, en el pueblo de Buenavista y su calle de Triana, distinguido con el número cincuenta y dos de gobierno.

Terrero denominado La Herrería. Otro terreno nombrado «Las Hoyas de los Martínez».

Y otro terreno con la denominación de «Las Lajas de Campo» o «Portela» en la aldea del Palmer.

Sita en el pueblo de Garachico

Terrero donde dicen «Caleta de Interán» o «Lairón».

Sobre titulación y pliego de condiciones informará dicho Notario, en su estudio, calle de San Agustín, 13.

Sindicato Agrícola de Regantes

Se convoca a los señores Sindicados para celebrar Junta general extraordinaria, el domingo 30 del actual, a las 3 de la tarde (hora oficial) en la Exma. Diputación Provincial, con arreglo a lo siguiente:

ORDEN DEL DIA

1.º Dar cuenta de las gestiones de la Directiva.

2.º Tomar el acuerdo que convenga, en orden a la contratación de aguas para el Sindicato.

Dada la importancia de los asuntos se encarece la asistencia.

Santa Cruz de Tenerife, 20 de Junio de 1918.

P. A. de la J. de G.—El secretario, J. A. Rumeu Hardisson.

Fábrica de aguardientes y licores

SAN LUCAS, NUMERO 32

Para la temporada de verano se expenden en esta fábrica las siguientes clases de jarabes: Limón, Piña, Melocotón, Fresa, Naranja, Granadina, Zarcaparrilla, Cereza, Sidra, Grosella, Piñatón y Frambuesa, a los siguientes precios:

Botella de tres cuartos litros, a pesetas 12 la docena.

Botella de tres cuartos litros, a pesetas 15 la docena.

Botella de tres cuartos litros, a pesetas 18 la docena.

Nota.—La diferencia de precios, consiste solamente en la calidad del jarabe y clase de los envases.

Oficina general

de negocios judiciales, administrativos y comerciales

Director Antonio Ribot Pou, Abogado y decano del Colegio de Procuradores.

Gerente: Virgilio Díaz-Llanos Ramos, Perito Mercantil Colegiado y Agente Comercial.

Asuntos ante los Ministerios y dependencias de Estado, Provincia y Municipios, Juzgados y Tribunales.

Consultas verbales y por escrito autorizadas por letrados en ejercicio. Gestión para el cobro de créditos difíciles.

Representación de Corporaciones Oficiales y Casas de comercio. Administración y compra-venta de fincas rústicas y urbanas.

Informes comerciales, etc. Seriedad, reserva y rapidez en la gestión de todos los asuntos.

Honorarios módicos y previamente conocidos.

Comisión Mixta y Quintas.

Pericias.

Correspondencia en francés e inglés.— Despacho: calle de Pérez Galdós número 2 (a).

Motores marinos americanos marca Wolverine Motor

De fama mundial, desde 5 a 220 H. P. de fuerza y de uno a seis cilindros, reconocidos como los más prácticos, por su economía, fácil manejo y excelente material, pudiendo emplearse gasolina, kerosina, alcohol, petróleo crudo o refinado y gas pobre.

Siempre prontos para funcionar. Para pedidos, ver catálogos y el resultado práctico de los mismos, ya que se han introducido en estas islas, dirigirse al agente exclusivo para las Islas Canarias, Collo M. Benítez, Garachico, Tenerife.

Catálogos y demás detalles gratis a quien los solicite.

Ultimo radiograma

Se acaba de recibir radiograma de la costa occidental de Africa, comunicando que el crucero «Progreso» salió hace días conduciendo más de 3.000 prisioneros que serán internados en estas islas, donde por tratarse del «bello sexo» todo el mundo se disputará alojarlos.

Haciendo los encargos a Servando Ortoll, Alfonso XIII, 59, las mandará al domicilio de los interesados mediante el pago de pesetas 2, 3 y 4, según el tamaño de las «langostas» que llegarán vivitas y coleando de hoy a mañana (6 ó 7 de Junio).

En La Laguna pueden hacerse los encargos a la droguería de Barreto, que venderá a los mismos precios.

esperar, sin embargo, a que los comisionados del comercio nos presentasen sus proposiciones.

La fórmula propuesta por el comercio

En esa fórmula — no se olvide que se presentaba como fórmula de avenencia—, luego de proponer una completa revisión del presupuesto de gastos, y de planear un arbitrio completamente nuevo, se consignaba un verdadero ultimátum; se impone al Cabildo la obligación de dar su conformidad para someterla luego a la sanción de la Asamblea de comerciantes, y se hace constar que el ofrecimiento del comercio se refiere únicamente al presente año. En el próximo, debe pensarse — dicen los señores del comercio — en una nueva organización de la hacienda del Cabildo o mejor aun en suprimirlas.

Y esto se dice a una Corporación por las personas designadas para intentar una solución de concordia.

Mejor que consignar aquí nuestro juicio acerca del desarrollo del incidente, consideramos insertar el escrito en que contestamos la proposición de los representantes del comercio.

(Continuará)

Ecós de sociedad

Esta noche se celebrará en la Capilla de la Siervas de María, de esta capital, el enlace de la bella y distinguida señorita Ana López Borges, con el joven abogado y estimado amigo nuestro, don José Rodríguez Febles.

—Ha llegado de la Orotava, con objeto de pasar una temporada en esta capital, la bella señorita Angeles H. de la Guardia.

—Se encuentra enfermo en esta capital, nuestro estimado amigo, don Cándido E. Pérez.

—En la Casa de Salud del doctor Rodríguez López ha sufrido una importante operación quirúrgica, doña Francisca Rivero Regalado.

En dicha Casa de Salud ha sido dada de alta, completamente restablecida de la difícil operación que le fué practicada, doña Martina Melián García.

Poquitos poemas en prosa

El arte de olvidar

Yo sentía una verdadera curiosidad por volverla a ver. Pero digo mal, no era curiosidad, era un deseo ardiente, un interés apasionado, un anhelo tierno. Ambos, erantes, parecíamos condenados a no encontrarnos nunca en el mismo lugar. Y cuando yo llegaba a alguna metrópoli lejana, de la cual había ella partido pocas horas antes, me ojal de hombre complaciese en creer que la pobre suela de mis antiguas canchales de amor huía de mí, temerosa de volver a verme algunos días...

De vez en cuando, algunos de los que la habían conocido en mi estudio estruendos, cual una gata blanca sobre el terciopelo de una alfombra de colores, decíame:

Yo no daba crédito a tales palabras. Y evocando el recuerdo de tres años de amor, de un amor como sólo se encuentra una vez en la existencia, todo llamo y todo sacorificio, todo fervor y todo gozo, la veía siempre a mi pies, juguetona, maternal, humilde, amenzadora, abastada, en suma, y siempre dispuesta, por el amor de mi amor, a devorarme o a morirse.

¡Ah! Las noches aquellas en que, después de no dormir durante diez horas, arrojéllabase, pálida, y me juraba por cenizas misteriosas que si dejaba un día de amarla no quedaría para ella sino dos caminos: el del cementerio o el del convento...

Y como era devota, agregaba:

—El del convento más bien...

Porque era devota ingenuamente, sinceramente... Y muy a menudo, cuando sus grandes ojos oscuros me contemplaban en la penumbra, yo era distinguido, en el fondo de sus pupilas, los resplandores de recientes éxtasis febriles.

Así, pues, al encontrarme hoy hacia su casa, en este lugar de Europa donde todo el mundo se encuentra, pensaba en su sorpresa, pensaba en su alegría, pensaba en el aliento negro de sus largas pestañas, pensaba en su mano temblorosa, pensaba en las palpitaciones súbitas de su pecho de estingos...

Sólo en lo que iba a suceder no podía pensar.

—Soy yo—la dije, conmovido.

Ella me miró un instante. Luego, muy sincera, muy tranquila, sin el menor deseo de molestarme, con una sonrisa de simpatía lejana, murmuró:

—Es cierto, sí... A primera vista no me di cuenta... ¡fue tanto tiempo!... Más de dos años...

Entonces comprendí que, verdaderamente, en las mujeres, mientras más grande es el amor, más absoluto es el olvido.

E. Gómez Carrillo.

Submarinas alemanas en España

El periódico «France» publica el interesante suelto que traducimos a continuación:

«La entrada en el puerto de Cartagena del submarino alemán «U 39», que todavía retiene la atención de la Prensa española no es, como se sabe, un hecho nuevo. En menos de dos años éste es el sexto sumergible que penetra en los puertos de la Península ibérica. Pero en tanto que los primeros tenían la audacia de presentarse, bien para remitir una carta autógrafa del káiser al rey Alfonso, bien para avituallarse, los otros no aparecieron ahora más que para buscar un refugio como consecuencia de las averías que los pusteron en la imposibilidad de continuar sus campañas de piratería. Es la mejor prueba de la eficacia de las medidas de defensa de los aliados contra las operaciones de pillaje. Las averías que reciben cuando no los envían al fondo del mar, les fuerzan, al menos, a abandonar las aguas libres y a hacerse interior para el resto de la guerra, ya que el Gobierno español ha terminado por conformarse con las disposiciones del derecho internacional, que obligan a los neutrales a no favorecer, por pretexto del derecho de asilo, la vuelta a los mares de los navíos beligerantes inutilizados en el combate.»